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74. Generalversammlung 

 

Termin: 08.11.2018 19:30 Uhr 

Ort: Braugaststätte Löwen, Tisis 

Teilnehmer: 40 – siehe Beilage Anwesenheitsliste 

Entschuldigt: Wilfried Berchtold (BM Feldkirch), Gabriele Graf (OV Tisis), Werner Eberle 
(VSV + ASVÖ), Hans Dunst (VSV + WSV Nofels), Karin Ammann (WSV 
Nofels), Vera Walser (SV Altenstadt), Christian Schneider (SC Feldkirch), 
Tobias Stergiotis (Intersport), Hannes Jochum (Bergbahnen Brandnertal). 
Von unseren Mitgliedern:  
Mats Persson, Edgar Gopp, Miriam und Marcel Gohm, Reinhold Mathis, 
Bettina und Georg Blasbichler, Johannes Ebli, Sascha Linder, Martin Nigsch, 
Mario Prünster, Manuela Zelzer, Thomas Gohm, Günther Schelling, Fabian 
Kleindienst, Wolfgang Presslauer, Markus Stadelmann, Ina Ludwig, Alexander 
Becherer, Christoph Zelzer, Maria Buder, Herbert Sonderegger, Gerd 
Schneider. 

TOP 1: Begrüßung 

Obfrau Andrea Zelzer eröffnet die 74. Generalversammlung und begrüßt alle Anwesenden, 
namentlich unseren Ehrenobmann Hubert Nigg, unsere Ehrenmitglieder Kurt Kleindienst und 
Ingo Leierer, sowie alle Träger der Goldenen, Silbernen und Bronzenen Vereinsnadeln.  
Begrüßt werden auch unsere Gönner und Sponsoren sowie als Vertreterin der Stadt Feldkirch 
unsere Ortsvorsteherin Gabriele Graf. Andrea freut sich auch besonders, dass so viele 
Jugendliche aus unserem eigenen Nachwuchs da sind und bedankt sich für deren Kommen. 
Aus dem Vorstandsteam fehlen Sascha Linder, der beruflich verhindert ist und Mario 
Prünster, der beruflich in Wien war und gerade erst auf dem Heimweg ist. Ebenfalls fehlt 
heute Thomas Gohm. Er liegt im Moment leider in der Nachbarschaft, im Krankenhaus. 
Wir wünschen ihm auf diesem Wege alles Gute und dass er bald wieder fit ist. 

TOP 2: Genehmigung des Protokolls der 73. GV 

Das Protokoll der 73. Generalversammlung liegt zur Einsichtnahme 
auf. Es gibt dazu keine Fragen. 

Wird auf Antrag 
einstimmig genehmigt 

Das Protokoll der diesjährigen Generalversammlung wird in den nächsten Tagen zur Einsicht auf 
unserer Homepage veröffentlicht werden und somit nächstes Jahr nicht mehr aufliegen. 

TOP 3: Berichte 

3.1 Bericht Vorstand – Obfrau Andrea Zelzer ausführlicher Bericht siehe 
Beilage 01 

Andrea gibt einen Rückblick auf die Veranstaltungen der vergangenen  
Saison mit Kinderturnen, Einfahrtag, Nikolaus, Jahresausklang auf der Vereinshütte, Maskenball 
und Fahrradwettbewerb. Danke allen, die Veranstaltungen organisiert oder dort mitgearbeitet 
haben.  

Der SV Tisis unterstützt auch immer wieder soziale Aktionen. Heuer wurden die freiwilligen 
Spenden bei der Nikolausfeier aufgestockt und in Summe € 661,70 an den Verein „Geben für 
Leben“ überwiesen. 
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Leider konnten für das Kinderturnen in dieser Saison keine Verantwortlichen mehr gefunden 
werden. Da auch der Grundgedanke des Kinderturnens (Schiturnen) immer mehr verloren geht 
und inzwischen viele Kinder dabei sind, die keinen Bezug zum Schiverein/Schifahren haben, wird 
das Kinderturnen gestrichen.  

Auch für die Organisation des Nikolaus hat sich bisher niemand gemeldet, sodass dieser zum 
letzten Mal auf Besuch war. 

Auch heuer musste wieder Einiges angeschafft/erneuert werden, wie 2 große Beachflags, neue 
Torfahnen, sowie Start- und Ziel-Banner.  

Für die Unterstützung bedanken wir uns bei der Sparkasse der Stadt Feldkirch, Montfort 
Apotheke (Günter und Daniela Braun) und auch bei der Firma Hilti AG in Liechtenstein, die uns 
2 gebrauchte und generalüberholte Schlagbohrmaschinen inkl. Akkus, Ladegeräte und 
Transportsack kostenlos zur Verfügung gestellt haben. Danke auch an Sascha und Diane Linder, 
die „diesen Deal eingefädelt“ haben. 

Im vergangenen Vereinsjahr gab es auch gemeinsame Aktionen mit den Feldkircher 
Schivereinen: Im Dezember einen Lawinenkurs, im Jänner den Erwachsenen-Schikurs, im März 
im Rahmen von FK 800 nach der GFSM eine große Ö3 Disco in der Marktgasse und im 
September einen gemeinsamen Infostand auf der Feldkircher Vereinsmesse.  

Am 19. September trafen sich die Vorstandsmitglieder, Trainer, Turnerfrauen und das 
Hüttenteam wieder zu einem kleinen Ausflug – Jubiläumsausstellung „Von Hugo bis dato“, 
anschließend gemeinsames Abendessen in den Rösslepark. 

Wir haben in der vergangenen Saison Vieles erreicht und auf die Beine gestellt. Dafür Danke an 
das gesamte Vorstandsteam und alle Funktionäre, Trainer und Helfer.  

Nach dieser Saison wird es zu einigen Veränderungen in unserem Team kommen. Danke an 
jene, die sich schon bereit erklärt haben, bei uns mitzuwirken. Wir können weitere Verstärkungen 
gebrauchen, jeder kann sich gerne bei mir melden! 

Ein ganz spezieller Dank für die finanzielle und materielle Unterstützung an Bergbahnen 
Brandnertal, Intersport Rankweil, Autohaus Herbert Sonderegger, Bäckerei Steinberg, Sparkasse 
Feldkirch, Montfort Apotheke Levis, Spar Albrecht Tisis, Stadt Feldkirch, Braugaststätte Löwen 
Tisis, SimpleWash Tisis, Omnibusunternehmen Oli Ludwig, BMP Rechtsanwälte, m-ad 
Grafikatelier, dem Land Vorarlberg und dem ASVÖ! 

Danke auch an die Feldkircher Schivereine, die Tisner Ortsvereine und dem Büro für Ehrenamt 
für die tolle und kollegiale Zusammenarbeit! 
 

3.2 Bericht Sportwart – Mario Prünster ausführlicher Bericht siehe 
Beilage 02 

Da Mario leider beruflich verhindert ist, liest Andrea seinen Bericht über die vergangene Saison 
vor: 

Im Nachwuchskader fuhren insgesamt 77 Kinder im Alter von 5 bis 20 Jahren. Mit 17 Trainer-
Innen wurden insgesamt 35 Trainings- und Renneinheiten im Schnee durchgeführt. Daneben gab 
es Trockentraining in der Halle und Lauftraining im Freien.  
Das vertiefende Angebot für den Rennlauf (Training ab Herbst, Nachmittagstraining am Samstag, 
zusätzliche Trainings) hat sich bewährt. 

Folgende Aus- und Weiterbildungen wurden besucht: 

- VSV Vereinehelferkurs: 
Markus Vonbrül 

- VSV-Übungsleiter Fortbildung:  
Andrea Zelzer, Anita Blank, Johannes Schartmüller, Marco Loretz 
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- SCO-Fortbildung:  
Alexandra Werder, Fabian Kleindienst, Miriam Gohm 

- VSV-Übungsleiter – Kurs besucht und Prüfung erfolgreich bestanden:  
Jörn Zeller, Volker Hahn und Sascha Lindner 

- ÖSV-Instruktor-Fortbildung:  
Bernhard Appelt, Klaus Leierer und Kurt Kleindienst 

- ÖSV-Instruktor Teil II – Kurs besucht und Prüfung erfolgreich bestanden:  
Alexandra Werder (Auszeichnung), Patricia Matt, Ina Ludwig, Fabian Kleindienst 
(Auszeichnung), Tristan Surberg (Auszeichnung) und Marcel Gohm (guter Erfolg). 

- ÖSV-Instruktor Teil I – Kurs besucht und Teil I erfolgreich abgeschlossen:  
Isabella Perisutti, Matt Nicole, Stadelmann Andrea , Werder Rebecca, Geiger Vinzenz, Surberg 
Finn, Bastigkeit Moritz, Bertsch Simon. 

Die Wintersaison startete im September mit dem Elternabend und einer „Steineklauben“-Aktion 
im Skigebiet in Brand. Start Schneetraining für Renngruppen am 14.10. am Kaunertaler 
Gletscher, für alle am 02.12. in Brand, dann folgte der Skikurs im Jänner. Während der Saison 
fanden auch regelmäßig Trainer Jour fixe statt. Renngruppen hatten Ende Jänner erstmals 
stangengebundenes Training auf der Rennstrecke des VSV im Montafon. 

Bei den 12 SCO-Rennen waren wir mit 35 Kinder- und Schülerläufern vertreten. Bei den SCO-
Rennen, den Großfeldkircher Meisterschaften (Mannschaftsmeisterschaft musste abgesagt 
werden) und der Landesmeisterschaft der VSV-Übungsleiter und ÖSV-Instruktoren erreichten wir 
schöne Ergebnisse. Im SCO-Kader waren wir mit 2 Läufern vertreten. Beim Saisonhöhepunkt – 
unserer Vereins- und Familienmeisterschaft – hatten wir mit 121 Starterinnen und Startern und 
30 Familien wieder ein hervorragendes Starterfeld. 

Mit dem Saisonabschluss – Skitag im Montafon und Abend mit Rahmenprogramm im Löwen 
beendeten wir die Wintersaison. 

Nach dem Saisonabschluss legten die Trainerkolleginnen Karin Gohm, Anita Matt und Martin 
Bertsch ihr Amt nieder. Danke für euren zum Teil jahrzentelangen Einsatz für den Verein! 

In der Steuerungsgruppe legten Eugen Werder und Thomas Gohm ihre Funktionen zurück. 
Thomas wird sich auch in seinen sonstigen Funktionen langsam zurückziehen. Vielen Dank für 
die Unterstützung! 

Hauptthema in den Sommermonaten war auch die Neustrukturierung des Sportbereichs. Moritz 
Bastigkeit wird ins Trainerteam aufgenommen, Jörn Zeller und Volker Hahn werden aktiv in der 
Steuerungsgruppe mitarbeiten, Alexander Zelzer wird den Sportwart organisatorisch unterstützen 
und bei der nächsten Wahl als Sportwart-Stv. kandidieren. 

Danke an Vorstand, Trainerteam, Steuerungsgruppe, den Elternvertretern, Eltern und Kaderkids. 
 

3.3 Bericht Hüttenwart – Gernot Müller ausführlicher Bericht siehe 
Beilage 03 

Hüttenwart Gernot berichtet: 
Ende Oktober wurde der Winterdienst gestartet, Silvesterhock am 31.12., Abschlusshock 
Winterdienst am 09.04.2018. Die Sommersaison wurde am 01.05. eröffnet. Die Hütte war an 
allen Wochenenden und Feiertagen geöffnet und wurde auch gut besucht. 
Am 12.05. gab es einen Trainingslauf des Laufsportvereins mit Bewirtung bei der Hütte und am 
25. August den Älpeletriahtlon. Die Bergmesse fand am 09.09. bei strahlendem Sonnenschein 
statt. 

Danke an Alle, die einen Hüttendienst übernommen haben oder bei einem Arbeitseinsatz 
geholfen haben. 
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3.4 Bericht Kassierin – Daniela Braun ausführlicher Bericht siehe 
Beilage 04 

Den Einnahmen in der Höhe von € 33.092,91 stehen Ausgaben in der Höhe von 36.312,60 
gegenüber, daraus resultiert ein Abgang von € 3,119,69.  

Das Vereinsvermögen beträgt € 36.312,80. 

TOP 4: Bericht Rechnungsprüfer, Entlastung Vorstand 

4.1 Bericht Rechnungsprüfer Prüfungsbericht siehe 
Beilage 05 

Da Wolfgang Presslauer für die GV entschuldigt ist, berichtet Markus Vonbrül von der 
Rechnungsprüfung am 24.10.2018 bei Kassierin Daniela Braun:  
Die beiden Rechnungsprüfer prüften das Vereinsjahr 2017/2018 (01.10.2017 bis 30.09.2018). 

Die Kontauszüge/Kontostände wurden abgestimmt, Belege in 23 Stichproben geprüft. Die 
Buchführung war in Ordnung, es gab keinerlei Beanstandungen. 

Die Buchhaltung ist übersichtlich und transparent geführt, die Buchungen können anhand der 
vorliegenden Aufstellungen gut nachvollzogen werden. 

Empfohlen wird, die Berechnungsgrundlage für die AKM zu prüfen, da der Beitrag für den Ball 
sehr hoch erscheint. 

4.2 Entlastung  

Die Rechnungsprüfer beantragen die Entlastung der Kassierin und 
des Vorstandes. 

einstimmig angenommen 

  

TOP 5: Wahl der Rechnungsprüfer für das Vereinsjahr 2018/2019 

Die Wahl der Rechnungsprüfer erfolgt „rollierend“ für 2 Jahre.  
Somit bleibt Wolfgang Presslauer im Amt.  
Als 2. Rechnungsprüfer werden Patricia Matt und Tristan Surberg 
vorgeschlagen, Patricia Matt wird mit Mehrheit gewählt. 

 
 
mit Mehrheit gewählt,  
Wahl wird angenommen 

TOP 6: Verabschiedungen 

In dieser Saison stehen uns 3 langjährige Trainer und 1 Person aus 
dem administrativen Bereich nicht mehr zur Verfügung: 

Laudatio siehe Beilage 06 

- Oliver Ludwig 
hat zusammen mit Thomas in den letzten 11 Jahren dafür gesorgt, dass unsere Kinder nach 
dem anstrengenden Training eine warme Mahlzeit und genügend Skiwasser bekommen. 
Dafür vielen Dank! Als kleine Anerkennung gibt’s einen Gutschein. 

- Karin Gohm, Anita Matt und Martin Bertsch  
waren über viele Jahre als Trainer im Einsatz. 
Vielen Dank für euren Einsatz! Wir hoffen, ihr bleibt uns als aktive Vereinsmitglieder weiterhin 
erhalten. Auch hier überreicht Andrea als kleine Anerkennung Gutscheine. 

- Danke an Johannes Schartmüller, der nicht mehr als Trainer dabei sein wird, dafür sich beim 
Anfängerskikurs aktiv einbringen wird. 

- Tristan Surberg nimmt sich als Trainer eine Auszeit, da der Abschluss seiner Ausbildung 
ansteht. 
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- Eugen Werder wird nicht mehr als Sportwart-Stv. tätig sein und scheidet aus der 
Steuerungsgruppe aus. 

- Statt Eugen wird Alex Zelzer unseren Sportwart Mario unterstützen und bei der nächsten 
Generalversammlung zum Sportwart-Stv. gewählt werden. 

- Thomas Gohm scheidet aus der Steuerungsgruppe aus und wird viele seiner administrativen 
Aufgaben im Laufe der Saison übergeben.  

Euch allen vielen Dank für euren unermüdlichen Einsatz für den Verein und speziell für unseren 
Nachwuchs! 
 

TOP 7: Vorschau auf die kommende Saison 

Heute möchte ich noch unsere Vereins-Skianzüge etwas mehr bewerben. Wir haben es in den 
letzten Jahren nie speziell angesprochen. Aber der Verein legt doch großen Wert darauf, dass 
seine Mitglieder einen Vereinsanzug tragen. Erstens repräsentieren wir damit unseren Verein, es 
entsteht ein noch größeres Wir-Gefühl und die Anzüge haben eine super Qualität und können zu 
einem wirklich guten Preis gekauft werden. Egal ob Trainer, Kadereltern oder Jugendliche. Wir 
können natürlich niemanden dazu zwingen. Wir haben es aber auch noch nie öffentlich 
angesprochen, dass es schon ein Wunsch wäre. 

Falls noch jemand einen SV Tisis Aufkleber für Helm oder Auto möchte, kann er nach der 
Sitzung gerne zu mir kommen. 

Neu wird es in dieser Saison auch tolle Halstücher und Tunrsäckle im SV Tisis Style geben. 
Leider sind sie noch nicht eingetroffen. Ein Muster vom Halstuch haben wir da. Nähere Infos 
dazu findet ihr dann auf unsere HP und mit dem Newsletter. 

Ihr alle hört immer wieder von den neuen Datenschutzbestimmungen. Die Infos dazu betreffend 
unseren Verein folgen mit der Vorschreibung des Mitgliedsbeitrages. 

Termine: 

 Sa 10.11.2018 Sportartikel-Basare der Feldkircher Schivereine mit Saisonkartenvorverkauf 

 Di 13.11. bis Sa 17.11.2018 skinfit-Vereinsaktion im skinfit-Shop Nenzing 

 Sa 24.+So 25.11.2018 Einfahrtag für alle Vereinsmitglieder ab 16 mit Übernachtungs- 
    möglichkeit in der Skihütte des SC Feldkirch 

 Mo 31.12.20187 Silvesterhock am Älpele 

 Sa 05. + So 06.01., Sa 12. + So 13.01.2019 Skikurs 

 Sa 19.+So 20.01.2019 Erwachsenenskikurs/Erlebnisskifahren 

 Sa 26.01.2019 GFSM – Großfeldkircher Schülermeisterschaft – SV Tisis Veranstalter 

 So 27.01.2019 GFMM – Großfeldkircher Mannschaftsmeisterschaft 

 Fr 01.03.2019 Großer Maskenball 

 Sa 16.03.2019 SCO-Rennen – SV Tisis Veranstalter 

 Sa 30.03.2019 Vereins- und Familienmeisterschaft 

Die Termine stehen immer aktuell auf unserer Homepage www.sv-tisis.at 
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TOP 8: Wortmeldungen 

 

Kurt Kleindienst bedankt sich bei Anita Matt für die große Unterstützung in den Anfängen des 
Kadertrainings. Sie hat Kurt tatkräftig unterstützt und dafür ist er ihr immer noch sehr dankbar. 

Weiters legt Kurt allen die ÖSV D-Trainer-Ausbildung ans Herz. Sie wird in diesem Jahr zum 
ersten Mal in Vorarlberg angeboten, das könnte einmalig sein. Deshalb möchte er besonders die 
Jungen motivieren, diese Ausbildung zu machen. 

OV Gabriele Graf überbringt die Grüße des Bürgermeisters und bedankt sich bei allen 
Anwesenden für ihren ehrenamtlichen Einsatz. Großen Dank an die Feldkircher Schivereine für 
das unkomplizierte Dabeisein bei der Vereinsmesse. Auch für sie war es sehr schade, dass sich 
der Aufwand für die Ö3 Disco nicht ganz gelohnt hat und das Wetter nicht mitgespielt hat. 

 

Andrea beendet die Generalversammlung mit einem 3fachen „Ski heil“. 

 

Ende der Generalversammlung: 21:00 Uhr  

 

 

Tisis, am 28.04.2019    
  Thomas Gohm, Schriftführer 
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Bericht Obfrau zur Saison 2017/2018 

 

Auch in diesem Jahr möchte ich mit einem kurzen Rückblick über die abgelaufene 
Saison starten: 

Wie jedes Jahr beginne ich auch heuer wieder mit dem Kinderturnen. Von November 
bis März haben Martina, Christiane, Yvonne, Julia, Marina und Johanna das 
Schiturnen für alle Volksschulkinder durchgeführt. Auch in der letzten Saison war der 
Zulauf sehr groß und es wurden jeden Montag um die 20 Kinder betreut. Vielen Dank 
an die 6 „Turnerfrauen“, die sich immer tolle Übungen und Spiele überlegt und somit 
den Kindern eine abwechslungsreiche Turnstunde geboten haben!  
Für diese Saison mussten mir, bis auf 2, alle Frauen aus zeitlichen Gründen 
absagen. Leider! Da es sehr mühsam ist, immer wieder neue Verantwortliche zu 
finden und weil das Turnen nicht mehr wirklich seinen Grundgedanken eines 
Schiturnens erfüllt hat (es kamen sehr viele Kinder, die keinen Bezug zum Schiverein 
haben; für die Kaderkinder gibt es ein separates Trockentraining), haben wir uns 
dazu entschlossen, das Kinderturnen zu streichen. Es tut mir sehr leid darum aber 
gewisse Aktivitäten müssen einfach auch einmal gestrichen werden. Sollten sich 
allerdings heute Abend noch 3-4 Mitglieder finden, die bereit sind das Turnen zu 
übernehmen, dann werden wir es natürlich sofort wieder zum Leben erwecken! 

Am 03.12. wurde die neue Saison mit einem gemeinsamen Einfahrtag am Hochjoch 
eröffnet! Bei Sonnenschein und tollen Pistenbedingungen erlebte eine kleine aber 
feine Gruppe einen super ersten Schitag! Vielen Dank an Eugen für die Organisation! 

Wahrscheinlich zum letzten Mal besuchte uns am 07.12. der Nikolaus. Nicht, weil er 
sich danach im Wald verlaufen hat und unauffindbar ist (obwohl ich ihn danach 
wirklich nicht mehr gesehen habe), sondern weil sich noch immer niemand gemeldet 
hat, der gerne die Organisation übernehmen möchte. 
In gewohnt souveräner Art und Weise haben Claudia und Robert bei der Alten Säge 
ein gemütliches Plätzchen hergerichtet, um den Nikolaus gebührend zu empfangen. 
Natürlich haben sie wieder an Glühmost, Tee und Würstle gedacht und das 
wärmende Lagerfeuer half so manchem, den Abend doch etwas länger auszuhalten. 
Für die kleinen Besucher hatten Nikolaus und Knecht Ruprecht dann auch wieder gut 
gefüllte Säckle dabei. 
Der Schiverein hat es sich auch zum Ziel gemacht, immer wieder soziale Aktionen zu 
unterstützen. So wurden die Freiwilligen Spenden von der Nikolausfeier an den 
Verein „Geben für Leben“ gespendet. Anlass war die Erkrankung unseres 
Gebietskampfrichters Albuin Ellensohn. Der Schiverein hat dann noch € 500,- 
draufgelegt und so konnten insgesamt  € 661,70 an den Verein „Geben für Leben“ 
überwiesen werden! 
Vielen Dank an den Nikolaus, seinen Knecht und an Claudia und Robert für die tolle 
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Nikolausfeier. Danke auch an die AGRAR Gemeinschaft Tisis für das zur Verfügung 
stellen des Platzes.  

Am 31.12. traf man sich wieder auf unserer Skihütte zum gemütlichen 
Jahresausklang. 

Am 9. Februar konnten wir dann wieder einen voll besetzten Löwensaal zu unserem 
legendären Maskenball begrüßen. Auch in diesem Jahr durften wir uns wieder darauf 
verlassen, dass die Partyband „Zündstoff“ Vollgas geben wird und so die Tanzfläche 
immer voll war und von der ersten Minute an eine Megastimmung herrschte! Tolle 
Programmpunkte und unsere Schneebar machten den Ballabend perfekt! Und so 
wurde bis in die frühen Morgenstunden gefeiert! Danke an Siggi und ihr Team für die 
Organisation und an Patricia und das Löwenteam für die tolle Zusammenarbeit! 
Wir freuen uns schon auf ein Wiedersehen in ausgefallenen Kostümen am 1. März 
2019! 

Wie in den letzten Jahren haben auch im vergangen Vereinsjahr wieder einige 
Mitglieder beim Fahrradwettbewerb teilgenommen. 33 Radler haben zusammen 
24.240 km gesammelt. Ein wahnsinniges Ergebnis. Auch heuer gibt es für die 
fleißigen Radler wieder kleine Preise. Das Ganze dann im Anschluss an die GV.  

Was haben wir sonst noch so gemacht: 
Es gab wieder die Teambekleidungs-Aktion, wir haben 2 große Beachflags 
angeschafft, in neue Torfahnen und Start- und Zielbanner wurde ebenfalls investiert.  
Vielen Dank an dieser Stelle an die Sparkasse Feldkirch für das großzügige 
Sponsoring bei den Torfahnen und an die Montfort Apotheke, Daniela und Günther 
Braun, für das ebenfalls sehr großzügige Sponsoring bei den Start- und Zielbannern! 
Ebenfalls erwähnen darf ich die überaus großzügige Spende der Firma Hilti. Wir 
haben kostenlos zwei Stück gebrauchte Schlagbohrmaschinen inkl. Ladegerät, 
Batterien und Transportsack erhalten.  
Vielen Dank an dieser Stelle auch an Sascha und Diane Linder, die das ganze 
„eingefädelt“ haben! Damit sind unsere Trainer wieder bestens ausgerüstet. 

Im vergangenen Vereinsjahr gab es auch einige gemeinsame Aktionen mit den 
Feldkircher Schivereinen. So wurde bei unserer letzten Generalversammlung ein 
gemeinsamer Lawinenkurs ins Leben gerufen und am 15.12. der Theorieteil und am 
16.12. dann der Praxisteil auch umgesetzt. Am 21./22.01. fand wieder der 
Erwachsenen Schikurs statt, der von den Mitgliedern der einzelnen Vereine mit viel 
Begeisterung und Einsatz angenommen wird! Am 17.03. veranstalteten wir im 
Rahmen von Feldkirch 800 eine große Ö3 Disco. Am Vormittag wurde die GFSM 
durchgeführt und ab 16 Uhr gab es in der Marktgasse auf der großen Ö3 Bühne, in 
Anwesenheit von LH Markus Wallner und BM Wilfried Berchtold, die Preisverteilung. 
Danach heizte dann Ö3 DJ David Gstraunthaler Jung und Alt mit seinen Hits ein. 
Das war auch nötig, da es Punkt 16 Uhr zu regnen begonnen hat und leider auch 
nicht mehr wirklich aufhörte. Das war sehr schade, da der Aufwand für diesen Event 
enorm war und so leider die vielen Gäste, die ohne Regen wohl gerne gekommen 
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wären, leider ausblieben. Aber alles in allem war es wieder eine super gemeinsame 
Veranstaltung, die die Feldkircher Schivereine wieder ein Stück näher zusammen 
gerückt hat! 

Am 22./23. September haben wir uns dann wieder gemeinsam bei der Feldkircher 
Vereinsmesse präsentiert. Bei einem Infostand konnten sich interessierte Besucher 
über das Angebot der Schivereine informieren und bei einem gesteckten Lauf samt 
Zeitmessung wurden die schnellsten Messebesucher gesucht! Mädchen im 
Eiskunstlauf-Outfit, Vater und Tochter in der Feldkircher Tracht, die Feldkircher 
Feuerwehrjugend, Jungmusikanten oder einfach sportbegeisterte Besucher fuhren 
alle um die beste Zeit. 

Am 19. September trafen sich die Vorstandsmitglieder, Trainer, Turnerfrauen und 
das Hüttenteam wieder zu einem kleinen Ausflug. Zuerst besuchten wir die 
Jubiläumsausstellung „Von Hugo bis dato“ im Palais Liechtenstein und danach ging 
es zum Abendessen in den Rösslepark. 

Soviel zu meinem Rückblick. 

Ich möchte den heutigen Abend nutzen und mich bei meinem tollen Vorstandsteam 
und allen Funktionären bedanken. Wir haben in der vergangenen Saison wieder 
vieles gemeinsam erreicht und auf die Beine gestellt. Etliche Stunden an Arbeit und 
Vorbereitung wurden in die einzelnen Trainings, Veranstaltungen, Sitzungen und 
sonstigen Aufgaben gesteckt, um den Verein aktiv zu halten. Vieles ist für die 
Mitglieder gar nicht sichtbar und bekommt wenig Dank und Anerkennung. Und genau 
für diese Arbeit möchte ich euch heute Abend Danke sagen! 

Wie ihr schon mitbekommen habt, wird es nach dieser Saison einige Veränderungen 
in unserem Team geben. Wichtige Posten müssen neu besetzt werden und viele 
Aufgaben neu verteilt. Wir haben uns intensiv auf die Suche nach Mitgliedern 
gemacht, die sich gerne an vorderster Stelle für den Verein engagieren und ihr 
Wissen und Können einbringen möchten. 

Und wir sind auch schon fündig geworden! Vielen Dank deshalb schon einmal an 
jene, die sich bereit erklärt haben bei uns mitzuwirken! So ganz durch sind wir aber 
noch nicht. Wenn also jemand unter euch ist, der gerne in unserem tollen Team 
mitarbeiten möchte, dann kann er sich gerne bei mir melden! 

Einen ganz speziellen Dank an die Bergbahnen Brandnertal, Intersport Rankweil, 
Autohaus Herbert Sonderegger, die Bäckerei Steinberg, die Sparkasse Feldkirch, 
Montfort Apotheke Levis, Spar Albrecht Tisis, Stadt Feldkirch, Braugaststätte Löwen 
Tisis, SimpleWash Tisis, Omnibusunternehmen Oli Ludwig, BMP Rechtsanwälte, 
m-ad Grafikatelier, dem Land Vorarlberg und dem ASVÖ für ihre finanzielle und 
materielle Unterstützung! Vielen Dank! 

Bedanken möchte ich mich noch bei den FK Schivereinen, den Tisner Ortsvereinen 
und dem Büro für Ehrenamt, für die tolle und kollegiale Zusammenarbeit! 
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Andrea Zelzer 
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Bericht Sportwart zur Saison 2017/2018 

Liebe Vereinsmitglieder, liebe Ehrengäste, 

als Sportwart des SV Tisis gebe ich nun den Bericht über das vergangene 
Vereinsjahr ab. 

1. Kader 
Der Nachwuchskader des Schivereins Tisis umfasste in der vergangenen Saison 
insgesamt 77 Kinder und Schüler im Alter von 5 bis 20 Jahren. 
Mit 17 TrainernInnen wurden im vergangenen Winter insgesamt 35 Trainings- 
und Renneinheiten im Schnee durchgeführt. 
Das Training beinhaltet ein vielseitiges Angebot wie das Technikprogramm, 
Geländefahrten, Stangenfahren sowie Trockentraining in der Halle und 
Lauftraining im Freien. Das vertiefende Angebot für den Rennlauf (Training ab 
Herbst, Nachmittagstraining am Samstag, zusätzliche Trainings während der 
Saison) hat sich weiter bewährt und zeigt sich besonders in den 
Rennergebnissen und in der Trainingsanwesenheit der Läufer/innen. 
 

2. Weiterbildung 
Damit unser Trainerteam immer auf dem neuesten Stand der Schitechnik bleibt 
werden jedes Jahr Aus- und Weiterbildungsveranstaltungen besucht. Folgende 
Weiterbildungen haben unsere Vereinsmitglieder im Berichtszeitraum besucht. 
Gerade im Dezember folgte ein wahrer Ausbildungsmarathon bei dem  
- Andrea Zelzer, Anita Matt, Johannes Schartmüller und Marco Loretz die 

Übungsleiter Fortbildung des VSV absolvierten 
- Alexandra Werder, Fabian Kleindienst und Miriam Gohm ein Fortbildungen 

des SCO besuchten. 
- Markus Stadelmann den Vereinehelfer Kurs absolvierte, unsere Jugendlichen 

bei einem Lawinenkurs teilgenommen haben 
- Jörn Zeller, Volker Hahn und Sascha Lindner die VSV Übungsleiterprüfung 

erfolgreich abgeschlossen haben 
- Bernhard Appelt, Klaus Leirer und Kurt Kleindienst ÖSV-Instruktoren-

ausbildung besuchten 
- Alexandra Werder (Abschluss mit Auszeichnung), Patricia Matt, Ina Ludwig, 

Fabian Kleindienst, Tristan Surberg (mit Auszeichnung) und Marcel Gohm 
(guter Erfolg) absolvierten den zweiten Teil der Instruktoren Ausbildung. 

- Weiters haben Isabella Perisutti, Matt Nicole, Stadelmann Andrea , Werder 
Rebecca, Geiger Vinzenz, Surberg Finn, Bastigkeit Moritz, Bertsch Simon den 
ersten Teil der Instruktorenausbildung erfolgreich abgeschlossen. 

Ein besonderer Dank gilt hier auch dem Vorstandsteam, welches hier in die 
Ausbildung unserer LäuferInnen investiert und dadurch die Zukunft unseres 
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Vereins sichert. Vor allem aber Kurt Kleindienst der hier federführend die 
Mitglieder für die verschiedenen Ausbildungen immer wieder motiviert. 

3. Saisonablauf 
Der offizielle Start in die Wintersaison erfolgte Mitte September 2017 mit dem 
Elternabend für unsere Kaderkids. Dabei informierten wir über den Trainings- und 
Rennplan für die kommende Saison und die wichtigsten Neuerungen im 
Trainingsablauf.  
Auch bei der Steineklaubaktion am 23.9.17 in Brand waren wir als Verein sehr 
stark vertreten. 
Das erste Training auf Schnee starteten wir am 14.10.17 (Renngruppen) und am 
2.12.16 (gesamter Verein) auf dem Kaunertaler Gletscher und aufgrund der guten 
Schneelage in unserem Heimschigebiet in Brand.  
Organisatorisch fanden während der Wintermonate regelmäßig die Trainer Jour 
fix statt. Hier möchte ich mich bei der Agrar Tisis bedanken, dass wir immer die 
Räumlichkeiten der alten Säge benutzen dürfen. 
Der Kinderschikurs fand wieder an den ersten beiden Jänner Wochenenden statt. 
Knapp 100 Kinder und über 50 Schitrainer und Betreuer sorgten wieder für einen 
erfolgreichen Schikurs.  
Erstmals trainierten die Renngruppen Ende Jänner ein stangengebundenes 
Training auf der Rennstrecke des VSV im Montafon. 
 

4. Die Rennen 
Am 17.2.18 organsierten wir den Intersport Kids Cup mit knapp 100 Laufer/innen. 
Ziel dieser Veranstaltung ist es, auch weniger ambitionierte Schifahrer für den 
Wintersport zu begeistern 
Im Nachwuchsbereich waren wir in der vergangen Saison mit 35 Kinder- und 
Schülerläufern an insgesamt 12 SC Oberland Cuprennen vertreten. 
Beim letzten SCO Rennen (SL) waren wir zum fünften Mal als Veranstalter aktiv. 
Wir konnten das Rennen wieder einmal auf professionellem Niveau durchführen. 
Der Schiverein Tisis erreichte heuer beim SCO Cup unter 16 teilnehmenden 
Vereinen den hervorragenden 5. Platz in der Mannschaftsgesamtwertung. Dies 
ist der gleich gute Platz wie in der Vorsaison, jedoch konnten wir erneut eine noch 
bessere Gesamtpunkteanzahl erreichen. 
Mit Bastigkeit Valentin und Luca Zelzer sind seit letzter Saison zwei Läufer im 
SCO Kader vom SV Tisis vertreten. Weiters sind Emil Gopp und Leo Gopp neu 
für diese Saison im SCO Kader aufgenommen worden.  
Das Starterfeld bei der Vereinsmeisterschaft am 24.2.18 war mit 121 Starterinnen 
und Starter und insgesamt 30 Familien wieder einmal hervorragend.  
Vereinsmeisterin wurde Isabella Persiutti, Vereinsmeister Stadelmann Tobias und 
Familienmeister die Familie Surberg. Schülermeisterin wurde Franziska Geiger 
und Schülermeister Luca Zelzer. 
Besonderer Dank an die Organisatoren Eugen und Andrea und allen Helfern für 
diese gelungene Veranstaltung. 
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Ein weiterer Rennhöhepunkt war die Großfeldkircher Schülermeisterschaften. 
Dabei erreichten wir einige Top Ten Plätze, in der Mannschaftswertung erreichten 
wir den hervorragenden dritten Platz. 
Die Großfeldkircher Mannschaftsmeisterschaften der Erwachsenen in Brand 
musste leider aufgrund der schwierigen Wetterverhältnisse abgesagt werden. 
Im März beteiligte sich der SV Tisis mit einer Gruppe an der Landesmeisterschaft 
der Instruktoren. Mit tollen Einzelergebnissen und vor allem mit dem 1. Platz in 
der Mannschaftswertung konnten unsere Läufer/innen landesweit aufzeigen.  
 

5. Saisonabschluss 
Der von Ulli, Irene, Eugen und einigen Schülern vorbereitete Kader-
Saisonabschluss war ebenfalls ein voller Erfolg. Mit einem tollen Skitag im 
Montafon und einem tollen Abend mit Rahmenprogramm der Läufer und 
Trainer/innen beendeten wir die Wintersaison 17/18. 
Nach Saisonabschluss legten die Trainerkolleginnen Karin Gohm, Anita Matt, 
Martin Bertsch ihr Amt nieder. Wir bedanken uns sehr herzlich für ihren zum Teil 
Jahrzehnte langen Einsatz für den Verein. 
In der Steuerungsgruppe legten Eugen Werder und Thomas Gohm ihre Funktion 
zurück. 
Eine für den Sportbereich sehr wichtige Stütze, Thomas Gohm, wird sich langsam 
zurückziehen. Thomas, dir vielen Dank für die Unterstützung! 
 

6. Die Sommermonate 
Das Hauptthema dieser Sommermonate war aufgrund der vielen 
Personalangelegenheiten die Neustrukturierung des Sportbereiches. Wir können 
hier jedoch von sehr guten Ergebnissen berichten: 
Bastigkeit Moritz wird neu ins Trainerteam aufgenommen  
Die Steuerungsgruppe hat mit Jörn Zeller und Volker Hahn zwei neue und 
motivierten Mitglieder gefunden 
Alexander Zelzer wird im Sportbereich den Sportwart weiterhin auch 
organisatorisch unterstützen und bei der nächsten Wahl als Sportwartstv. 
kandidieren. 

Abschließend bedanke ich mich  
- beim Vorstand für die Unterstützung unserer Pläne 
- der Steuerungsgruppe für die fachliche Unterstützung 
- dem gesamten Trainerteam für die tolle Zusammenarbeit 
- den Elternvertreter und den Eltern für ihre stetige Mithilfe und das Vertrauen 
- und vor allem bei den Kaderkids für die vielen schönen Momente. 

 

Mario Prünster 
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Bericht Hüttenwart zur Saison 2017/2018 

Im Oktober 2017 wurde unsere Schihütte am Vorderälpele für den Winterdienst 
vorbereitet, und die Getränke eingelagert, so konnten Hubert und ich mit dem 
Winterdienst am 26. Oktober beginnen. 

Am 31. Dezember 2017 fanden viele Mitglieder den Weg zur unserer Schihütte, um 
bei einem gemütlichen Hock das Jahr 2017 ausklingen zu lassen. 

Am 9. April wurde der Winterdienst mit einem gemütlichen Hock beendet. 

Ende April wurde der Hüttenputz durchgeführt. 

Am 1. Mai wurde die Sommersaison eröffnet. 

Die Hütte war an allen Wochenenden und Feiertagen geöffnet und wurde auch gut 
besucht. 

Am Samstag, den 12. Mai, veranstaltete der Laufsportverein Feldkirch einen 
Trainingslauf aufs Älpele und sie wurden bei unserer Skihütte bewirtet. 

Am Samstag, den 25. August wurde der Triathlon am Älpele durchgeführt. 

Am 9. September wurde die Bergmesse bei Sonnenschein von Stefan Biondi 
gestaltet und von der Harmoniemusik Tisis Tosters musikalisch umrahmt, 

Danke an alle, die einen Hüttendienst übernommen haben oder bei einem 
Arbeitseinsatz geholfen haben. 

 

Gernot Müller 
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Verabschiedungen 

In dieser Saison werden uns 3 langjährige Trainer und 1 Person aus dem administrativen 
Bereich nicht mehr zur Verfügung stehen. Olli Ludwig, Karin Gohm, Anita Blank und Martin 
Bertsch scheiden leider aus. 

Verabschiedung Oliver Ludwig 

Olli ist uns allen als KKK – Kader – Kinder – Kellner bei Harry im Niggenkopfstüble bekannt.  
Zusammen mit Thomas hat er in den letzten 11 Jahren dafür gesorgt, dass unsere Kinder 
nach dem anstrengenden Training alle eine warme Mahlzeit und genügend Schiwasser vor 
sich auf dem Tisch stehen haben. Es war für ihn nicht immer leicht, sich den Weg mit 2-3 
Tellern (oder mehr?) durch die ganze Meute zu bahnen. Aber er hat es doch immer wieder 
geschafft und durfte dann, nachdem alle hungrigen Mäuler gestopft und wieder auf den 
Pisten waren, wohl verdient in aller Ruhe einen Kaffee oder auch ein Bier genießen. 

Verabschiedung Karin Gohm 

Neben allem was Karin sonst schon für den Verein gemacht hat, war sie die letzten 14 Jahre 
auch als verlässliche Trainerin im Einsatz. Mit viel Engagement, Verständnis, Ruhe und 
Geduld ermöglichte sie vielen Kindern tolle Skitage in Brand. Als Familienmeisterin wusste 
sie natürlich auch, wie man Rennen gewinnt! Leider konnte Karin ihre Übungsleiter-
ausbildung aufgrund einer Verletzung nicht abschließen. 

Verabschiedung Anita Blank 

Auch Anita hat vor 14 Jahren als Trainerin begonnen und konnte mit ihrer ruhigen Art und 
vor allem mit ihrer Erfahrung als mehrfache Vereinsmeisterin und als Übungsleiterin ihr 
schifahrerisches Können und Wissen an viele Kinder weitergeben. Trotz des weiteren 
Weges von Dornbirn nach Brand, war sie uns immer noch eine treue Helferin. 

Verabschiedung Martin Bertsch 

Martin ist auch wegen seiner zwei Kinder in den Verein gekommen. Von Beginn an war er 
immer zur Stelle. Seit der Saison 2009/2010 ist auch Martin als Trainer für unseren 
Nachwuchs im Einsatz gewesen. Er hat sich dann zum Übungsleiter ausbilden lassen und 
hat ebenfalls mit viel Elan und Einsatz sein Wissen an die Kaderkinder weitergegeben. Ob 
Stangentraining oder ab durchs Gelände, Martin hat immer ein abwechslungsreiches 
Training geboten! 

Wir hoffen natürlich, dass ihr uns immer noch als aktive Vereinsmitglieder erhalten bleibt! Als 
kleines Dankeschön darf ich euch jeweils einen Gutschein überreichen. 

Weitere Verabschiedungen 

Vielen Dank auch an Johannes Schartmüller, der ab dieser Saison zwar nicht mehr als 
Trainer dabei sein wird, sich aber bei der Organisation des Anfängerschikurses einbringen 
und dort das Team kräftig unterstützen wird!  
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Ebenfalls eine Auszeit nimmt sich Tristan Surberg. Auch er wird in dieser Saison nicht mehr 

als Trainer zur Verfügung stehen. Der Abschluss seiner Ausbildung steht an. Wir hoffen 
aber, dass wir ihn danach wieder bei uns als Trainer begrüßen können. 

Auch Eugen Werder löst sich langsam von einigen seiner bisher souverän erfüllten 

Aufgaben. So wird er ab dieser Saison nicht mehr als Sportwart-Stellvertreter tätig sein und 
auch nicht mehr dem Steuerungsteam angehören. Das Amt des Materialwartes wird er aber 
weiterhin mit seiner eidgenössischen Zuverlässlichkeit und Genauigkeit ausführen und somit 
auch im Vorstand vertreten sein. 

An seiner Stelle wird Alex Zelzer unserem Sportwart Mario Prünster als sein Stellvertreter 
zur Seite stehen. Alex war ja schon einmal Obmann und ist jetzt sehr engagierter Trainer 
und wird Mario mit seinem Wissen und Können ebenfalls eine sehr große Stütze sein. Wir 
wünschen Alex einen guten Start und alles Gute für seine neue Aufgabe. 

Langsam aber sicher wird sich auch Thomas Gohm von seinen vielen verschiedenen 
Aufgaben verabschieden. So wird auch er nicht mehr der Steuerungsgruppe angehören und 
viele seiner administrativen Aufgaben während der laufenden Saison in neue Hände 
übergeben. Ganz verabschieden wir ihn heute Abend allerdings noch nicht. Das werden wir 
dann im nächsten Jahr, wenn auch wieder Neuwahlen fällig sind, gebührend machen. 

Euch allen vielen Dank für euren unermüdlichen Einsatz für den Verein und speziell für 
unseren Nachwuchs!  








